

# ZARAGOZA

## El parque del Tío Jorge se reformará con gradas y canchas deportivas y un nuevo colector

● El Ayuntamiento de Zaragoza dividirá la obra en tres fases e intervendrá primero en el bulevar central

ZARAGOZA. El Ayuntamiento de Zaragoza tiene previsto iniciar este año la reforma del parque del Tío Jorge, que se dividirá en tres fases y comenzará con la intervención en el bulevar central y la sustitución del gran colector de 1,4 metros de diámetro que discurre por el subsuelo en este punto de pulmón verde del Arrabal. Se estima que la intervención completa tenga un coste de alrededor de 6 millones de euros, siendo la fase más cara, con 3,5 millones, la que se lanza ahora.

Según desgranó ayer la alcaldesa de Zaragoza, Natalia Chueca, el objetivo es sacar a licitación esta primera obra para que pueda comenzar el próximo octubre y desarrollarse a lo largo de 2026. El colector, que alcanza los 498 metros de largo, será renovado íntegramente y permitirá absorber el 80% de las aguas que ahora encharcan esta zona verde en episodios de fuertes lluvias, por lo que el tanque de tormentas que solicitaban los vecinos finalmente no se va a construir.

La infraestructura se sustituirá y reconducirá para corregir el problema existente con la evacuación de pluviales y fecales, mejorando las conexiones a los diferentes puntos de vertido, que actualmente no cumplen bien con su función.

«El resto de la inversión lo vamos a dedicar a servicios que se pueden disfrutar todos los días», detalló la regidora. Los trabajos serán ejecutados por la sociedad municipal Ecociudad y el Servicio de Infraestructura Verde del



La alcaldesa Natalia Chueca explicó ayer los detalles de la reforma en el mismo parque. JOSÉ MIGUEL MARCO

Ayuntamiento. La intención es, además potenciar el bulevar central del parque como eje vertebrador y que se adapte mejor a la celebración anual de la Cincomarzada. Se cambiará el pavimento desde su entrada por la plaza de San Gregorio hasta el monumento al Tío Jorge.

Este año la fiesta de los barrios se podrá llevar a cabo con normalidad, pero lo más probable es que a partir de 2026 deba cambiar temporalmente su ubicación mientras se acometen los trabajos, según señaló la alcaldesa.

Además, la primera fase de las obras incluirá la renovación del espacio principal del parque, a ambos lados del extremo sur del andador central, para crear, tal y como pedían los vecinos, una plaza para usos diversos, con nuevas pistas deportivas donde se puedan organizar también eventos. Además se renovará la zona de juegos infantiles próxima al Centro Cívico Tío Jorge. Por último, se va a crear un área que permi-

### Así será la primera fase de la reforma del parque Tío Jorge



Fuente: Ayuntamiento de Zaragoza

HERALDO

Cambio del colector que atraviesa el parque de norte a sur

Renovación del pavimento del bulevar central

Nuevas plazas polivalentes con pistas deportivas

Renovación del parque infantil

tirá agrupar los espacios destinados al mantenimiento del parque en un único punto de más fácil acceso para almacenar material.

La intervención, que ha sido bien recibida por quienes viven en este entorno, da respuesta a una reivindicación vecinal histórica y será la actuación de mayor calado desde que se inauguró este parque en 1968, así como uno de los proyectos más importantes de las últimas décadas en el ámbito de la infraestructura verde de Zaragoza, según señala el gobierno de Natalia Chueca.

En 2022, de hecho, como recordó la alcaldesa, se comenzó el trabajo previo de escucha y recogida de información y propuestas. «Este parque es emblemático para la margen izquierda pero queremos que lo sea también para toda Zaragoza, no solo por la celebración anual de la Cincomarzada», reivindicó.

### Graderíos naturales y dunas

En las siguientes fases de la obra se abordará el resto de la superficie del parque. La segunda se centrará en los espacios que lo limitan en sus zonas norte, sur y oeste, y en esta última se hará un nuevo tratamiento topográfico de la pradera existente, creando «dunas verdes» que permitan disfrutar mejor de este entorno. También se habilitará una nueva plaza con bancos y una zona de juegos infantiles. Serán jerarquizados sus caminos y andadores y potenciarán los pasos que permitan atravesar el parque en diferentes diagonales.

Asimismo, se mejorarán las delimitaciones del parque para incrementar la protección acústica y visual y crear un ambiente de mayor confort en su interior.

La tercera fase abordará la parte central —la que actualmente se encuentra mejor conservada— y se centrará en el tratamiento del arbolado y las praderas, así como en la creación de nuevos lugares de reposo con graderíos naturales y una zona deportiva de calistenia.

L. LOZANO

## «Ya era hora de una reforma en condiciones», señalan los vecinos

ZARAGOZA. «Contentos» con la inminente reforma del parque del Tío Jorge y con un proyecto que «nace vivo» y permitirá recuperar «después de tantos años» el pulmón verde de la margen izquierda. Los vecinos del Arrabal se muestran «satisfechos» con los planes del Ayuntamiento. Aseguran que «ya era hora», pero vigilarán que el colector sea suficiente para contener

las aguas pluviales. También quieren que se lleve allí el cubo de la oficina de turismo de la plaza del Pilar, ahora sin uso.

Al fin el Tío Jorge podrá verse sometido a una «reforma en condiciones», según defiende el presidente de la asociación vecinal de esta zona, Rafael Tejedor, quien asegura que la principal demanda es que se incremente el número de árboles. Se verá satis-

fecha en posteriores fases, ya que el Consistorio prevé, tal y como recordó Tejedor, recuperar como mínimo todos los ejemplares que se han ido perdiendo a causa de la edad, el nivel freático que afecta a las raíces o las tormentas.

«Hay que pensar también en refugios climáticos. Un árbol no es una sombrilla que se abre y se cierra, necesita años para crecer, por lo que cuanto antes empecemos a

plantar mejor», sostiene el líder vecinal. Asegura que unos 300 árboles se han visto afectados en los últimos años, por lo que debería plantarse el mismo número.

No se construirá finalmente el tanque de tormentas, que era otra de las grandes peticiones de quienes viven en esta zona, hartos de las inundaciones que se producen en episodios de fuertes lluvias, tanto en el propio par-

que como, por ejemplo, en la avenida de Valle de Broto frente al parque de Bomberos. En su lugar, se va a sustituir un colector.

«Nos hemos quedado sorprendidos de que el colector vaya a absorber el 80% de esas crecidas. Lógicamente habrá que ver si eso es así o no, porque a nuestro modo de ver el tanque de tormentas era muy necesario», destaca.

L. L.